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Qu’est-ce qui pourrait favoriser plus d’écoute dans l’Eglise?
Notre Eglise sait-elle écouter chacun ? 
Quelles sont les personnes que l’Eglise a le plus de mal à écouter ? Quels sont les préjugés
et les stéréotypes qui peuvent paralyser l’écoute de l’Eglise ?

Ecouter les jeunes     
On constate un grand décalage entre les générations ; pourtant ils ont été éduqués dans la 
religion, ont suivi la catéchèse, voient leurs grands-parents aller à la messe et prier.
Certains sont en recherche, pratiquent d’une autre façon, à leur façon…
La transmission de la foi ne se fait plus naturellement de génération en génération (le monde 
a changé : ce ne sera plus jamais comme avant… comme ce que nous avons vécu)
Des camps, marches, pastorale dans les collèges et lycées sont des entrées possibles…

Evolution de notre société
Quelle est notre attitude vis-à-vis des divorcés, des homosexuels, de ceux qui changent de 
genre… ?
Tous ces changements nous questionnent, nous heurtent parfois, nous laissent dans 
l’incompréhension…
Nous nous devons de les écouter pour mieux les comprendre, pour mieux les accepter et les 
accueillir.

La place des femmes dans l’Eglise
Les femmes sont présentes, elles sont majoritaires dans l’animation des cérémonies et dans 
les équipes liturgiques… Qu’en est-il des postes clés et décisionnaires ? Allons-nous laisser la 
femme ne tenir que des postes subalternes et de service… 
La société change doucement dans ce domaine, l’Eglise devrait faire de même…
Remarque     : Le mariage des prêtres serait-il une réponse au problème des vocations ? 

Nous voudrions une Eglise dynamique, vivante, priante… nous envions les célébrations africaines joyeuses 
et chantantes… Est-ce une question de culture… nous n’osons pas… nous nous sommes installés dans une 
routine… 
Un frein pour notre fraternité : le fait de n’avoir qu’une seule messe tous les 2 mois, difficile de remobiliser 
les troupes…
Pour certains, le covid et les différents confinements ont eu pour effet l’arrêt de la pratique dominicale, la 
peur, la facilité de suivre la messe à la télé et le non-retour dans les églises.  

Remarques : Nous sommes les écoutants…
                        L’Eglise veut que nous soyons heureux…
                        La peur peut faire faire des bêtises…


